
 

 

 

今回で１２回となる「８・１１空襲の日・平

和の集い」は，中学生を中心とした手づくり感 

 

「あいさつ」 

安心安全  一人ひとりにやさしいまち  錦江校区 

         協議会会長 九万田 昭 

                               

 春爛漫の今日この頃、校区の皆さま方には、

ご健勝にて日々お過ごしのことと拝察申し上

げます。日頃から本協議会の活動にご理解ご協

力を賜り心から感謝申し上げます。 

さて、３月２４日の錦江小学校第７８回卒業

式に私も参列の機会を頂きました。 

３５名の卒業生は、校長先生から渡された卒

業証書を壇上から誇らしい顔をして広げて見

せてくれました。一人ひとりにとって、万感の

思いが詰まった卒業証書だったことでしょう。 

卒業式のパンフレットには、一人ひとりの将

来の目標や夢を載せてありましたが、中学校で

も高い志を持ち続けて幅広く才能を伸ばし、夢

の実現に近づく生活を送ってほしいと願って

います。 

私が関わらせてていただいている姶良市学

校支援事業 SSVC＋事業の合言葉は、「できるこ

とを、できるひとが、できるときに 子どもの

笑顔が報酬代わり」というものです。コミュニ

ティ協議会の活動は、今までもそうでしたが、

これからは一層「地域の皆さんの笑顔が報酬代

わり」の精神で進めていきたいと思います。 

令和７年度も皆さまの本協議会への変わら

ぬお力添えをどうぞよろしくお願い申し上げ

ます。 

 

「原則」火・水・金 は事務所が開いています。 

 （錦江小学校敷地内・於：校区公民館） 

 

 

 

 

 

 

青少年育成部（事業計画） 

・朝のあいさつ運動 

通年（毎週金曜日） 

※・第１９回 8.11 空襲の日・平和の集い 

姶良市文化会館（加音ホール）・８月  

１１日（日）午前９時～１２時３０分 

  ◎研究発表 

①加治木空襲について（中学生） 

②引揚船について（小学生） 

③体験談聞き取り発表（小中学生） 

  ◎手記朗読 

   ①生死をさまよう（中学生） 

   ②戦禍中の学生時代（小学生） 

  ◎ふるさとの合唱（合奏） 

※・ふれあい給食 １１月７日（木） 

   ２・３時間目 錦江小体育館 

昔の遊び（一年生） 

「あやとり」「紙てっぽう作り」「かかし」

「バンブーダンス」「おてだま」を地域ボ

ランティア会員の方にも手伝っていただ

きました。ありがとうございました。 

ニュースポーツ体験（六年生） 

「ボッチャ体験」をスポーツ推進員の

方々のご協力もいただき、子どもたちも

楽しそうでした。子どもたちには参加賞

を用意しました。 

・１２月２５日（水）校区公民館にて、

冬休み課題の学習の支援を行い、ゲーム

「走って出会ってジャンケンポン・お菓

子つかみ取り・じゃんけん王決め」 

保護者の方や支援学校の子ども参加され、

皆で楽しみました。 
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       ＜習字教室＞ 

  
     ＜お菓子つかみ取り＞ 

  

  ＜走って出会ってジャンケンポン＞ 

  

※・コミュニティ子ども会 

地域で子どもたちを見守り共に体験し、

地域社会での学びを通して、より良い地

域育成環境をサポートする。 

・会員数増加に向けて、案内の回数を増

やす。 

７月 子連行事に合わせてメール配信

１２月 錦江小学校児童へ習字塾申し     

込み用紙にＱＲコード付きの案内文書

配布 

・各自治会の行事に合わせ子ども達を募

集する。 

８月 東塩入老人会、岩原南七夕飾り付 

 け 

１月 岩原南鬼火焚、東塩入ペタンク交

流会（綿菓子機レンタル） 

・その他 

 青少年育成部が主となってコミュニ

ティ協議会のインスタグラムを試行運

用しています。コミュニティや各自治会

の行事などもアップしていますので、イ

ンスタグラムのフォローをお願い致し

ます。 

 

環境安全部（事業計画）  

① ・防災に関する講座の開催 

６月の運営委員会時に姶良市消防署員の

方に救急講習会の出前講座を開講してい

ただく予定でしたが、コロナの為中止。 

② ・高齢者講座 

「１０月９日」（木）参加人数３２名。 

姶良警察署交通課に講師を依頼しました。 

ＤＶＤ鑑賞、自転車ヘルメットの着用、

反射材の使用、飲酒運転禁止等について

の講話がありました。    

③ ・錦江湾クリーンアップ作戦 

夏季の部は、雨天の為中止。 

秋季の部 １１月４日（土）参加人数は

全体で１２０名位。子供６名、コミニュ

ティからは８名が参加しました。 

 夏季の部が雨の為、中止になった割に

はゴミの量は少ないでしたが、大きな流

木が多数ありました。 

④ ・うそ電話詐欺、特殊詐欺防止の為の講

座・「２月 25 日（火）参加人数２９名」。 

姶良警察署市民安全課の方にお願いし

て岩原公民館で行ないました。多数の参

加者があり、詐欺の種類や方法の説明や

防止対策の指導を受けました。みなさん、

大変参考になったようでした。 

  

⑤ ・安全パトロール（通年下校時） 

安全パトロール隊員による一年生の下校

時の見守り活動及び持久走大会の見守り、

交通安全教室への協力、プール授業の見

守りに取り組みました。安全パトロール



への協力をお願いします。 

安全パトロール隊員募集中。 

 

生涯学習部（事業計画）  

① 「文化祭」 

★日時・１１月９日（土）～１０日（日） 

★場所・錦江校区公民館（錦江小学校の

授業参観と同時に実施しました。） 

★出展・校区民５５名、１５７作品 

 小学生３６作品、中学生４４作品、  

特別支援学校８作品 計３００作品 

 課題として、作品の出品数が減少、授

業参観なのに小学生の参加が少ない。

自治会の取り扱いについて、楽しみに

している人もいる。作品はとても良か

った。次回は、ポスターを早めに作り、

小学生にもチラシを配布して周知をし

てほしいと言う意見が出された。 

② 「成人講座」 

第１回 陶芸教室 講師（川原輝夫氏） 

８月１７日（土）２１名（龍門司焼き）

老若男女の参加で盛況でした。 

 

第２回 書道教室 講師（上野 愛氏）

９月２８日（土）１８名（墨画またはお

しゃれ文字作品作り）の参加で盛り上が

りました。 

 

第３回 園芸教室 講師（熊元 文氏）

１０月１２日（土）２６名（多肉植物の寄

せ植え）で賑わいました。 

 

◎・作品は文化祭にも出展しました。 

 

健康福祉部（事業計画） 

① ・第１３回錦江校区体育祭 

１０月２０日（日）「錦江小学校庭」 

錦江校区民の体力向上と連帯感を養い

活力に満ちた豊かな地域づくりを目的と

する当協議会の３大イベントの一つ。実

行委員会（協議会役員・専門部員・各地

区代表会＜自治会長か体育部長＞）を組

織し、錦江小学校及びおやじの会協力の

もと選手種目（８競技）を３地区対抗で

競いました。 

別途公開競技として、（ムカデリレー・

金輪回し・めざせホールインワン）の種

目を取り入れ校区内の職域団体などに参

加を呼び掛けました。笑いと激励が飛び

交い選手と応援者が一体となりました。

最後にメインである、３地区対抗リレー

を行い、新種目「ゆっくり急げ」テニス

ラケットにボールを乗せて走る競技で絆

を深めました。 

② ・第１３回・錦江校区ミニバレーボール

大会は、姶良市スポーツクラブ主催に変

わりましたので、今回から中止と致しま

した。 

③ ・第３回校区グラウンドゴルフ大会 

１０月２６日（土）加治木総合運動場 

姶良市校区対抗スポーツ大会（生涯ス

ポーツ市民講座）への出場権を掛けた予

選会として開催。上位７チームを加治木

地区大会に選出しました。地区大会では

錦江校区より４チ－ムが出場します。 

④ ・赤い羽根募金活動（１１月１７日（日） 

加音ホール）社会福祉協議会事業（赤い

羽根募金活動）に協力しました。 

⑤ ・第４回錦江校区ペタンク大会    

令和７年３月１日（日）「錦江小校庭」 

一般・８チーム、ファミリー・８チーム、

職域・１２チームの３部門で実施しまし

た。２４チーム、８０名の参加でした。 

  



  

 

⑥ ・姶良市校区対抗スポーツ大会    

（令和６年度生涯スポーツ市民講座）     

３月１８日（日）雨天中止 

４月２２日（火）順延 

     場所：姶良市総合運動公園 

 

総務部（事業計画）  

 ［努力目標］ 地域課題について調査・審議

し、地域活性化に向けて、各自治会及び各種

団体相互の交流を図る。 

 

 「総務部会」 

 

（１）実施回数 ４回 

（２）実施日時 ①Ｒ.6/12 ②Ｒ6.8/11 

          ③Ｒ6.12/11 ④Ｒ7.2/13 

（３）審議事項 

 ① 錦江校区各種団体交流会について 

  「令和６年９月２１日（土）」開催。 

(a)行事等の周知や交流を図るため、 

例年より早めの開催が必要。 

② 第３回にしきえまつり実行委員候補の 

 選出 

 （a）２１名選出（Ｒ7.2/9現在）                                          

③ 地域課題について 

   (a)近年、自治会加入者の高齢化が進ん

でいます。声掛けや生存確認の必要性を

感じます。自治会長他役員が支援やサポ

ートを必要としている人のすべてを把

握することも難しい状況。班などの細分

化した声掛け見回りが必要と感じます。 

  ④コミュニティと自治会の連携について 

    (a)現状では概ね連携が取れていると感 

じます。 

    (a)校区子ども会が活動している現在、    

各自治会のイベントを紹介するなどの

連携を図れば更に地域が活性化するの

では。 

  ⑤自治会加入促進について 

(a)継続して実施していくことが大切。 

(a)市役所での転入者等への説明を、 

もう少し積極的にお願いしたい。 

(a)今まで以上にコミュニティや自治会

のイベント等を活用する。 

⑦ 情報発信について 

(a) 今までの紙ベースに加えて、現在Ｓ

ＮＳ（Ｉnstagram）で情報発信中、

スピード感や臨場感をもって錦江

校区コミュニティの広報を更に進

める。コミュニティだよりの発行

（年３回） 

 

「錦江校区各種団体交流会」 

  （１）日時；令和６年９月２１日 18時～ 

  （２）場所；姶良文化会館（加音ホール） 

  （３）参加人員；５０人 

 

「にしきえまつり」 

（１）実行委員会及び役員会（令和６年度） 

実行委員会⇒２回 役員会⇒３回 

 

  （２）第３回にしきえまつり 

   令和７年１１月１６日（日）開催予定 

   時間；１０時～１５時 

   場所；加治木グラウンド 

（一部加音ホール内）                      

                                                                                                                                                                     

地元の会社・団体紹介（お休み）  

 

錦江校区コミュニティ協議会 

お問い合わせは 

℡ ７３－６３５１（火・水・金）  

発行責任者 九万田 昭 

                                                 


